México cae 16 posiciones en competitividad en cuatro años (El Financiero 01/06/17)

México cae 16 posiciones en competitividad en cuatro años (El Financiero 01/06/17) LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Ihernandezm@elfinanciero.com.mx Jueves, 1 de junio de 2017 De 63 economías es la que más retrocedió de 2013 a la fecha. Se ubica el país en el lugar 48 en el reporte del IMD, su peor posición desde 2008. México mantuvo su declive en el ranking Mundial de Competitividad del IMD World Competitiveness Center al ubicarse en el lugar 48, de un total de 63 países contemplados, con lo que se ubicó en su peor posición desde 2008. Además, en el transcurso de la actual administración ha retrocedido 16 lugares, si se compara con el lugar 32 con el que se ubicó en 2013. Fue el país que más retrocedió en este periodo. Los rubros que arrastraron a la baja la posición de México tienen que ver principalmente con el deterioro en la eficiencia del gobierno, donde perdió 22 lugares, seguido de desempeño económico, con una baja de 16 lugares, según el informe del IMD. Entre las debilidades para la competitividad en México se encuentran la matriculación en escuela secundaria (lugar 63), concentración del comercio exterior (62), transparencia qubernamental(60), corrupción (59) y homicidios (59), rubros en los que ocupó las peores posiciones del ranking global. Por el contrario, el país reportó fortalezas las horas de trabajo empresarial (lugar 2), desempleo juvenil (7), costo de vida (8) y tasa de desempleo (10), principalmente. Consolidar la relación comercial con Estados Unidos principalmente al ser su mayor socio, será uno de los retos para México en 2017, así como continuar con la implementación adecuada de las reformas estructurales, señala el organismo en su evaluación sobre el país. Advierte la necesidad de que México acelere su crecimiento del PIB a un ritmo de 3 o 4 por ciento a través de promover el crecimiento del mercado interno, mejoría del ambiente de negocios con mejor regulación de la competencia y justicia. "Se debe mejorar sobretodo en la eficiencia gubernamental, pues pareciera que la delincuencia está ganando la batalla, lo que no podemos permitir y ahí tenemos que hacer un esfuerzo en conjunto", dijo Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Destacó que en el pilar de eficiencia de gobierno se perdieron lugares muy importantes, que se Empresarial (CCE). percibe como los otros países nos están viendo, como un país con grandes retos en Estado de derecho. "La transparencia, la corrupción y ahora la aparición del homicidio en este pilar son temas importantísimos que tenemos que trabajar estructuralmente". Para la Concamin, el país ha emprendido un trabajo modernizador de gran calado, sin embargo hay grandes pendientes en tareas pendientes en materia de eficiencia gubernamental, como desregulación y simplificación administrativa. Además, el organismo señaló que uno de los elementos para mejorar la economía mexicana es la infraestructura, y para ello impulsó la creación de un indicador nacional que sirva como mecanismo para orientar las estrategias de política económica para los próximos años. ASIÁTICOS LIDERAN PRIMEROS LUGARES Por segundo año consecutivo Hong Kong y Suiza mantuvieron su hegemonía como los países más competitivos del Singapur desbancó a Estados Unidos para subir al podio con el tercer lugar y dejar a la economía estadounidense en la menor posición en cinco años, con el cuarto lugar. Lo que hicieron los países que lograron los mayores avances en el índice fue mejorar la eficiencia en los negocios y el gobierno, así como la productividad, señaló Arturo Bris, director del centro de investigación de la IMD Business School en Suiza. En la parta más baja del ranking, figuraron Ucrania, Brasil, Mongolia y Venezuela en los lugares 60, 61, 62 y 63, respectivamente.